

GAZETA DE CÓRDOBA

del *Jueves* 29 de Octubre de 1812.

Concluyen las épocas memorables de Córdoba.

Córdoba: durante la conquista de Granada que se concluyó año 1492, tiene el honor de tener en su seno á los Reyes Catolicos.

Córdoba: durante el sangriento partido de las Comunidades, se mantiene fiel al Emperador Carlos V, año 1525.

Córdoba: en el reinado de Felipe II celebra Cortes permaneciendo el Rey en ella, año 1572.

Córdoba: con motivo de la muerte del Rey Carlos II rinde inmediatamente obediencia á Felipe V su sucesor, año 1700.

Córdoba: con motivo de la venida de Carlos IV, celebra plausibles fiestas, y presenta artículos para Cortes, año 1796.

Córdoba: finalmente estando aun oculta la perfidia de los franceses, proclama á su Rey Fernando VII: adelantase á penetrar hasta lo último de las Andalucías, y pasar por Córdoba la division de Dupont compuesta de 180 hombres; pero sus paisanos y los de toda la provincia se reunen en el corto espacio de 8 dias, se alarman proclamando por su Capitan General al Señor Don Pedro Agustin Echavarri, y á su voz ayudados de 800 hombres de tropa, salen á impedir el paso del Puente Alcolea á los enemigos, que sin embargo de obrar con 32 piezas de artillería, sufren la horrorosa pérdida de 30 hombres. Entra no obstante el enemigo en ella y la sa-

2
quea ; pero á los 8 dias se retira cobarde , pidiendo re-
fuerzos á Murat y Junot ; quedando publicada la guerra
de las dos naciones con este heroico hecho , que fué prin-
cipio de la libertad de España , año 1808.

Coruña 27 de Setiembre.

El Excmo. Señor Duque de Ciudad-Rodrigo , con fe-
cha 21 de Setiembre desde Villatoro (inmediato á Bur-
gos) avisa al Señor Coronel comisionado en la Coruña
por la nacion Británica , haber tomado por asalto , con
alguna pérdida de gente el dia 19 , el fuerte de Burgos
mas inmediato al castillo , el qual los franceses habian
construido. No habia todavia atacado el Castillo , que contenia
20 hombres. La mayor parte del ejército frances se re-
tiraba hácia Victoria.

Madrid 5 de Octubre.

La falta de viveres que tienen las tropas francesas obli-
gó al Mariscal Suchet á destacar una columna de 70 hom-
bres de todas armas al mando del General Robert , con
el fin de batir á las divisiones de los Generales Basse-
court y Villacampa , y á las partidas del brigadier Em-
pecinado. La expedicion salió de Requena , y se dividió en
dos trozos , uno llegó el dia 16 hasta Almodovar del Pi-
nar , en persecucion del Empecinado , y otro sobre Villa-
campa , que se hallaba en el marquesado de Moya. El
Empecinado se retiró , y el 17 regresaron al Campillo de
Alto-Buey los enemigos , desde donde marchó la mitad
á la Motilla del Palancar , y la otra mitad á la Mingla-
nilla. Su objeto era desalojar al General Bassecourt del
punto que ocupaba de Villanueva de la Jara , y derro-
tarle ; pero este general usó de la estratagema de atacar los
campamentos del enemigo con 40 caballos del escuadron
de húsares de Calatrava al mando del Comandante Don
Vicente Giraldo , y al amanecer del dia 18 este valien-
te Comandante executó con tal exactitud las órdenes de

3
su General, que ademas de penetrar en las calles de la Motilla, y acuchillar á quantos infantes y caballos encontró, atacó tambien á 40 coraceros, haciendo 8 prisioneros, y poniendo en fuga á los demas. El enemigo creyó que Bassecourt habia sido reforzado: y se fueron retirando todos hácia Villamalea, sin poder verificar su idea de saquear á Villanueva de la Jara y otros pueblos ricos.

Al amanecer del dia 22 se hallaba dicho General Bassecourt en Casas de Ibañez con animo de caer sobre el campamento enemigo; pero este se habia puesto en salvo la noche anterior, tan luego como supo la aproximacion de nuestras tropas.

Idem 13. Las noticias que hemos recibido de la parte del norte de España se reducen á decir, que los franceses han reunido en Santo Domingo de Victoria 50 piezas de artillería traídas de Castilla: que se hablaba de la retirada del rey intruso, suponiendo se iria á Pamplona: que Massena continuaba en Bayona; y se fortificaban los puntos de San Juan de Luz y Orduña.

Hasta el dia 21 no habian entrado mas refuerzos de Francia que 50 hombres, y habian salido 20 procedentes de Pamplona, y 30 que van escoltando á Marmont; con que puede decirse que los franceses no han sido reforzados. Las tropas con que pueden contar hácia la parte de Burgos, reuniendo varias guarniciones, no pasan de 250 hombres.

Escriben que Soult ha hecho un movimiento mudando de direccion, y que ha subido por Albacete á la Roda y Villanuava de la Jara, atravesando por la provincia de Cuenca. Esto nos hace presumir que su idea no es entrar en Valencia, sino pasar por Aragon á Navarra.

Se hallan en esta el General Hill, el Conde de Penne y el Señor Morillo. = El castillo de Burgos resiste aún.

Toledo 6 de Octubre.

Hace 10 dias que están pasando por esta Ciudad y

sus inmediaciones muchas tropas, inglesas, portuguesas, y españolas. Con ellas han venido el General Hill, el Conde de Penne y el Señor Morillo, á quienes se ha obsequiado como correspondia á su caracter y circunstancias: asciende ya el número de aquellas entre infantería y caballería, á mas de 3000 hombres. Están detenidos aqui 900 portugueses esperando orden acerca del camino que han de tomar, y el General Hill se halla en Aranjuez con igual objeto.

Valdepeñas 21 de Setiembre.

Esta tarde han llegado á esta villa los escuadrones francos de su nombre, mandados por su valiente gefe Don Francisco Abad Moreno (*Chaleco*) con 750 excelentes caballos y 800 infantes que van á reunirse con el segundo y tercer ejército, por mandado del Señor Elio.

Córdoba 28 de Octubre.

El 26 por la mañana entró el regimiento de Guardias Walonas procedente de Málaga.

Se han remitido á Cádiz por el Señor Comandante General de este Reyno, sobre 600 dispersos de ambas armas, y 800 caballos y yeguas presentados á una ligera invitacion de dicho Comandante, en prueba del respeto que le conservan y sumision al Supremo Gobierno.

Papeles.

Despertador cristiano-político, en que se manifiesta que los autores del trastorno universal de la Iglesia y de la Monarquía son los filósofos Franc-Masones; se descubren las artes diabolicas de que se valen, y se apuntan los medios de atajar sus progresos. Quinta impresion corregida é ilustrada por su autor.

Memoria sobre las evoluciones de la infantería.

Se hallarán uno y otro en el despacho de esta gazeta.

Toldeo 6 de Octubre.